



Band 6 Nummer 69
Innsbruck, 1. Juli 1991

MONTICOLA

Organ der Internationalen Arbeitsgemeinschaft für Alpenornithologie

AUS DEM WEITEREN INHALT:

- Das Brutgebiet des Rotsternigen Blaukehlchens
Luscinia svecica svecica steht endlich unter Naturschutz
(Johanna GRESSEL) Seite 170
- Ein Beitrag zur Avifauna Korsikas
(Helene und Heinz PACHER & Franz SAMWALD) Seite 171
- Für unsere Leser notiert Seite 177

Fortsetzung auf Seite 182

Rita CORTI-BEBIÉ †

Am 27. Februar 1991 verstarb im 87. Lebensjahr Frau Rita CORTI, die Witwe unseres verehrten Dr. Ulrich A. CORTI. Mit Frau CORTI hat unsere Arbeitsgemeinschaft eine langjährige treue Förderin verloren. Als kleines sichtbares Zeichen der Anerkennung wurde ihr 1981 das monticola-Abzeichen in Gold verliehen.

Nach dem plötzlichen Tod ihres Gatten im Jänner 1969 stellte sich für uns die Frage, wie es mit der Zeitschrift weitergehen werde. Dr. CORTI hatte ja bei der Gründung der Zeitschrift 1965 erklärt, alle Kosten zu übernehmen, soweit diese nicht durch Mitgliedsbeiträge oder andere Zuwendungen gedeckt werden können. In einem Brief vom 12. Februar 1969 schrieb mir Frau CORTI: „... Mit welchem Eifer hat mein Mann für seine geliebte Vogelwelt gearbeitet... Die Alpengvögel waren seine besonderen Lieblinge und daher war es für ihn eine große Befriedigung, als er einen Kreis Gleichgesinnter fand und immer in anregendem Kontakt mit ihnen sein durfte. Ich hoffe sehr, daß weiterhin alle fest zusammenhalten und auch die ‚monticola‘ noch weiter ausgebaut werden kann. Sollte die ‚monticola‘ noch etwas auf zu schwachen Fü-

ßen stehen, bin ich gerne bereit, ihr finanziell zu helfen, denn ich weiß, daß dies im Sinne meines Mannes ist.“

Diesem Versprechen blieb Frau CORTI bis kurz vor ihrem Tode treu (siehe auch „Leser schreiben“ in Nummer 68). Sie nahm auch immer am Geschehen unserer Arbeitsgemeinschaft regen Anteil. Ein vielfältiger Briefwechsel dokumentiert dies. Und dies, obwohl Frau CORTI fast erblindet war und nur sehr mühsam schreiben konnte. In einem Brief vom 21. Juni 1988 schrieb sie: „Ich freue mich sehr von Ihnen zu hören, daß die Tagung (Obertraun, Anmerkung des Verfassers) zur Zufriedenheit aller stattgefunden hat... Vor allem freue ich mich, daß es der Wunsch aller Anwesenden war, die Arbeitsgemeinschaft wie bisher weiterzuführen. Ich hoffe, daß Sie auch in Zukunft immer wieder die Zeit finden, das Heft ‚monticola‘ zu redigieren und danke Ihnen für Ihren Einsatz.“

Dies auch in Zukunft zu tun, sind wir Dr. Ulrich A. CORTI, dem Mitbegründer unserer Arbeitsgemeinschaft und Begründer unserer Zeitschrift „monticola“ verpflichtet.

NIEDERWOLFSGRUBER